

Claudia Fuentes Noriega

Candidata independiente a diputada por el distrito 24 de Iztapalapa

Mi inquietud de ser diputada independiente por Iztapalapa nace porque yo desde que hace 14 años se hizo la convocatoria para el primer Consejo me interesó participar allí porque mi comunidad esta sobresaturada, sin servicios, a diferencia de lo que contaban mis padres, que decían que aquí había mucha prosperidad, las chinampas daban de comer, no se necesitaba ir a comprar alimentos a otra parte porque los alimentos de aquí incluso daban de comer a otras partes de la ciudad, había ojos de agua, se conocían todos se amaba al cerro de la Estrella, se sabía quien había sido Cuitláhuac y se cantaba el himno de Iztapalapa que compuso el maestro Pedro Espinoza.

Aquí lo que se necesita son escuelas, se necesitan prepas, deportivos, cómo es posible que todos los que vienen aquí a gobernar vienen a poner hoteles, unidades condominales para dar vivienda pero a gente que viene de provincia y que les venden en barrancas, en zonas minadas, en zonas que no son propias, pero no les dan vivienda a los que viven acá, les dan viviendas a los que vienen de otras partes y los traen engañados.

Esa diferencia de calidad de vida que había antes con la que hay actualmente es lo que me llama a tratar de ser una persona que represente en la ALDF a mi comunidad que tiene un rezago educativo, social, económico, de todo tipo y que se puede superar si nosotros tuvieramos la voz en ese recinto.

Soy independiente porque yo ya estuve en el PRD y ví cosas tan ilógicas que se trabaja para las favoritas de los que ya estan, jamás podemos superarnos porque antes de nosotros traen gente de otro lado, al tío, al sobrino y ahora hay que trabajar para él. Es desgastante trabajar para una gente que viene aquí a lucrar y a sorprender a los vecinos.

No les interesa la comunidad les interesa su bien personal y no me voy a desgastar en estar llevando a las campañas gentes y votos porque no les interesa la comunidad, les interesa su propio beneficio personal.

Aquí han venido candidatos a sorprender a la gente, les piden dinero para vivienda y jamás se las dan, han venido candidatos que estan en los partidos a engañarlos con promesas de empleo y jamás se lo cumplen les dicen hazlo por la causa como lo hizo Efraín Morales.

Hay montón de candidatos que desde hace 15 años son los mismos. No veo gente nueva y los supuestamente nuevos es porque es prima o sobrina de los actuales. Por ejemplo los Morales. Cómo es posible que esa familia llegó aquí totalmente en la pobreza, y ahora se han empoderado con la explotación de los que habitamos en los barrios. La gente es muy pobre y les va a pedir dinero prestado y les piden sus escrituras, les piden ayuda para regularizar sus predios y les quitan sus papeles y les quitan los terrenos, les presta con intereses muy altos y ya no les devuelve las escrituras.

Los tienen aterrorizados, es increíble que este tipo de personas este todavía queriendo quedarse por un hueso, no porque les interese la comunidad, por eso me llama ser independiente, en los partidos yo no veo interés hacia la comunidad. También quieren manejar los recursos de la campaña y manejar los discursos que uno va a decir, los partidos nada más terminan utilizándonos.

Los programas de Oportunidades todos los tiene la gente del diputado Efraín (Morales) vinieron apenas en diciembre me pidieron 50 gentes para Oportunidades y a la hora de la hora nos dejaron plantadas y no nos dieron nada, se los dieron a gente que vino de Puebla y se lo emborracha no lo necesitan, se los dio a todos los que militan con el los y todos ellos tienen Oportunidades.No se como trabaja el gobierno central, pero hasta presupuesto participativo les tocó.

¿Cuál es la actitud del IEDF para los candidatos independientes?

Veo objeciones, lo primero que le pide al coordinador del IEDf en el 24, Mauricio Castorena, que me facilitara los mapas, las listas nominales, para saber cuales eran las secciones y me dijo que esa información es privada. Yo soy candidata independiente como voy a trabajar en 52 secciones diferentes, el problema no es el tiempo ni la recaudación de firmas, el problema es que me piden 52 secciones diferentes, en los 7 barrios puedo juntar 36 secciones diferentes, ¿dónde voy a juntar las otras? hablé con compañeros que viven del otro lado y quizás me junten las otras secciones, pero necesitaría más tiempo.

Ponen trabas y objeciones, cuando quise cambiar de suplente, porque se enfermó, me dijeron que no era su problema, porque si cambiaba de suplente entonces era cancelada mi planilla porque ya fue aprobada esa fórmula y si se cambia tendría que ser aprobada y tendría que traerme más firmas diferentes con la nueva suplente.

Veo que las quejas que yo presento como que no las toman en cuenta porque he recibido muchas agresiones, muchas objeciones de los partidos a la hora de recoger firmas, y a ellos les importó muy poco hacen caso omiso de los grupos políticos que nos están agrediendo, cuando en la ley dice que sí es su papel, no entiendo como el IEDF va aceptar el registro de candidatos con denuncias penales.

Sinceramente creo que esto de las candidaturas independientes fue una simulación de democracia para tener a la gente creyendo que hay un cambio y el cambio no se va a dar, va a pasar como cuando los Comités Ciudadanos dijeron que iba a ser el cambio, el enlace ciudadano todos están politizados y en este caso también hay muchos candidatos que son de partido ya registrados como independientes y los mandaron a registrar para acaparar también las representaciones independientes. Nadie se las cree, y si van a pasar algunos son los que están ya palomeados por los partidos.

Me sorprende que digan que ahora sí va a ver el cambio, con ese tipo de objeciones, la falta de equidad en el presupuesto porque no se les exige a los candidatos de los partidos las mismas firmas que a nosotros a ellos fácil nada más van a registrarse, ¿quien les va a pedir firmas? la opinión de la gente también es importante a ellos también deberían de exigirles firmas o que se vayan a hacer campaña sin dinero, como nos obligan a nosotros.

¿Será que la ley está redactada de manera que sea imposible cumplirla?

Se hizo al aventón, como un ejercicio de democracia y si se puede pensar que se hizo precisamente para que no pasáramos los independientes específicamente ponerle todas las trabas con el mínimo apoyo económico y lo único que están ocasionando es que los independientes se estén yendo a registrar con los partidos porque no hay posibilidades de quedar.

Ya me dijeron que cuando llegue con mis firmas completas, si es que las junto, me van a salir con que se necesita que sean de gente que no esté afiliada a ningún partido, van a salir con una de esas payasadas y no van a dejarnos pasar a menos que este recomendada por gente de algún partido, no le veo futuro a las candidaturas independientes ni creo en ese cambio ni en esa democracia.

Si esa ley hubiera sido hecha por ciudadanos en propuesta a los asambleístas para que pudiera ser una ley que de veras respondiera a las expectativas de los ciudadanos, no de la gente de la Asamblea que la hizo de compromiso para cumplir con un requisito. No se hizo para que puedan pasar las candidatas independientes, si llega a pasar alguna creo que será porque está palomeada por algún partido.

¿Cuáles son los ejes fundamentales de tu plataforma política?

Para mí lo importante es rescatar las tradiciones y costumbres de Iztapalapa. No estoy de acuerdo con que Iztapalapa se proyecte como una delegación conflictiva, con delincuencia, bandas, Iztapalapa surgió de unas raíces históricas ancestrales.

Otro es que se reconozca la zona ecológica del Cerro de la Estrella como patrimonio cultural de la humanidad, no

solo del Fuego Nuevo, ese lugar sagrado para nosotros no tiene porque estar siendo fraccionado por una diputada que ahorita avariciosamente aspira a invadirlo y construir unidades habitacionales donde seguramente van a colapsar porque ya lo dijo un ingeniero de la UNAM: si llegan a construir allí que es zona de cuevas, se va a colapsar.

A la gente que van a traer es de provincia para que vote por ella, no le interesa si le dan un lugar seguro y ni que destruyan nuestro cerro sagrado, donde sabemos que aún hay vestigios y que el INAH no se ha preocupado por salvaguardar.

Otro de mis ejes sería la protección de las clases más vulnerables de Iztapalapa. Tenemos infinidad de madres solteras, de muchachos en la calle jugando, sin espacios para estudiar, en lugar de construir hoteles o unidades habitacionales que se construyan escuelas.

En las cercanías de la estación del metro Cerro de la Estrella, Dione Anguiano está haciendo unidades habitacionales con 5 mil viviendas y eso se había pedido para una prepa de la UNAM y ahora vamos a tener más gente que ni siquiera es de aquí y van a vivir en una bomba donde no hay servicios, sin agua, sin seguridad pública, es un caos con tanta gente que ha venido a vivir aquí.

Otro de mis ejes es darles opciones educativas, culturales y deportivas a los jóvenes de aquí, porque no son ninis porque ellos lo quieran, sino porque no alcanzaron espacios en las universidades son muchachos que vienen de núcleos familiares lastimados. Son muchachos que surgen de hogares conflictuados y nadie se preocupa por ellos. Preocuparse por los jóvenes y niños de Iztapalapa.

La ecología es otro punto. Siempre hemos pedido que se construyan pozos de captación de agua pluvial. Iztapalapa no tiene porque tener escasez de agua, la UAM puso este tipo de pozos y algunas colonias se están abasteciendo de este tipo de agua. Hicimos el proyecto de que se le pusieran gaviones recolectores de agua en todas las faldas del cerro de la Estrella porque toda el agua que se escurre en época de lluvia inunda el drenaje y no está hidratando al cerro.

Si el cerro tuviera la producción agropecuaria que había en los 40 y 50, no se han preocupado por esa riqueza ecológica que tuvimos con las chinampas. Es importante que se rescate esa producción alimentaria que se perdió con las chinampas.